MERCA SERVICE TO CHANGE TO

ORGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE GATALUÑA Y PORTAVOZ DE LA COMPEDERACIÓN MACIONAL

Gracia que se hace esperar

pue pera sona sas demás clases de deli-De los penales llovian, en les meses de redecidor, hojas y prociamas solicitisado-samentos individuos que una equivoca-ción les o al preedito. Ta interés se hizo la sección, que por al Conjernos e prometió la amnistía y un tampilo individo; tra amplio, que al deci-do selos que España no se habla concedido sero lgrás.

Siro igual.

Esta promesa hizo acallar la voz de la pronsa y cesar la propaganda que los reclusos de todos los penules realizaban para conseguir su liberación.

Parecia tan formal y tan cercano el ortecimiento del Gobierno, que se deba y a por descontada la concesión del indulto y nadie se "ha vuelto a preocupar de si.

ya por descontada la concesión del inditio y nadle se ha vuelto a preccupar de el.

Nosotros, por lo que pueda valer nuestra voz en esta cuestión, insistimos en quanto a la concesión se reflere.

Prolongar la estancia en presidio de individuos que han de ser comprendidos en dividuos que han de ser comprendidos en la aminista o en el induito, nos aeres den tado cruel.

Penitty que por dilactiones injustificables antenares de seres humanos continues ancerados en las maxmorras españolas, haciendoles apurar el cáliz de su sufrimiento hasta la titima gota, por el torpe proceder de nuestros gobernatues, inreputamos arbitrarlo y antihumanb.

Esta dilación, esta parsimonia que padecen nuestros gobernantes cuando de vitar males o corregir errores se trafa, hemos de evitaris, interesando a la opinión pública para que se agito y activo una campaña que. Obligue al Gobierno a proceder rápidamente, con celeridad.

Le exigen así los sufrimientos soportados por muchos de los que serán incluidos en el induito y la aminista.

Se impone, pues, que tanto uno como tra, ampliamos, acabaço con la exobre de unes a como contra de porte de unes a como contra de porte de unes a como contra de porte de unes a contra de porte de unes a como contra de porte de unes a como contra de porte de unes a como contra de porte de unes a contra de contra de porte de unes a contra de que de porte de unes de contra de porte de unes de unes a contra de porte de unes de una cont

toda gracia, de, induito o de amnista.

Bata excepcida tan odiosa pone a más bajo alvel a secritor que tuvo un desita que el vuigar delinouente.

T no es que muchas veces no deba considerarse al periodista que insulta y denigra, que publica un artícuio, para mistarde extender su pediguena mano, a más hajo alvel moral que il ser mise deprevara y ero succesta de la ser de se desprevarantes de la compania de la ley, Escapa alempes al codigo, porque sur delito queda grannizado por el eccândaio que puede grannizado por el eccândaio que puede grannizado por el eccândaio que puede da rotro secreto que guarda cou la termento.

El periodista que cao y sufre los rigores el inconvenientes de la ley, es que a taca a personas de representación oficial o publica y que de sila han hecho uso indebido.

Y el que saca a retueir los agios, robos, estañas y otros que cometa un buen señor que ampara su crimen en el dinero, en la infuencia política o, en el caciquismo también es la víctima sacrificada por ese artículado que persigue a instancia, de parte.

Ciaro está que la persecución se funda en el supuesto de injurias al honor y.a la honradez de una porsona.

Pero como nosofros consideramos que a las personas honorables y honradas no puede injuriárenes, porque injuria no cabe, lo lógrico, lo racional es pensar que a lodos cuantos se injuria son canalisa, bandidos, ladrones, estrujadores del pueblo, asselusos, con o sin representación oficial. Y pensamos más. Pensamos que a las personas honrades des esta hallaría al mismo nivel y vio tiene valor la jujuria, ni puede sentires molestado. Unicamento cuando una persona honrada, decente, digna y respetuosa le afeq su conducta o lo reproche sua acciones, entonces si, puede y debe sentires injuria-anon de la cuadrilla, sino un ajenó, otro con quien fio puede confundires.

Esperemos, no estante, que en el próximo induito y amnistia no se cometera esta mismo nivel y una tentado de malares de familias que, ansióne, y este se nos ayuda nos harames de familias que, ansióne, este se ne persona

del Trabalo, todo al mojetariado y todos los democratas de venes, tratarán de impedir, por cuantos medias atón a su alcanos, el criminal intens.

Bil derecho que stena los pueblos a daponer de sus desines, derecho proclamado por los mismos burgueses, debe estrespetado, por todos los peless. Ninguna asolda, debe intervante ton las armas en las-jucitars políticas y ecidales de otra. Que cada, neblo tongale regimen que puede o quiera, es pristópio liberal innoncuso.
Los que en nombre de la libertad quieren injer seita su la Rustas revincionaria para restabolecer el orden burgues, son unos perfectos al subergues, son unos perfectos al subergues que los que a cele belchevismo. Pues distan humanita-fios son, toro que no trabaron de impedir los del zarismo, mayorse que los que a ce bolchevissa atribuyan? Jahl Es que lo que protende la burguesia. Pero la revolución undial sabrá contestar a la provocación de la burguesia.

La revolución concerna di capitalismo. El provocación de la burguesia.

La revolución concerna de capitalismo. El provocación de la burguesia.

La revolución concerna de capitalismo. El provocación de la burguesia.

La revolución concerna de capitalismo de todos los rabajadores.

Los obreros norteamericanos

EFECTOS DE LA P

A los trabajadores de Barcelona

Una vez más, es necesario que el pensamiento de la organización obrera de Ca-tainña es manificate públicamente, para calir al paso a las insidias y al ambiente asfi-ziante y embrutecedor que lo invade todo.

Como productores y como colectividad-responsable, nos precisa el estar en rela-ción con la opinión pública, y a tal efecto convocamos al pueblo de Barcelona al

MITIN DE AFIRMACIÓN OBRERA

que el próximo domingo, 12 del corriente, a las dies de la mañana, se celebrará en el Teatro del Beque, Rambia del Pris, Gracis.

Por la Federación Local de Barcelona y Confederación Regional.

LOS COMITÉS

El mitin de inquilinos anunciado no se efectuará a causa de la cele-bración de este otro, al que se han adherido los organizadores de aquel

PROTESTA

Ante la injusjificada paralización de la industria fabril y textil, los Sindicatos afectados han remitido a Madrid el tolegrama. Señor Ministro de Fomento.—Las sociedades abajo aframadas, en nombre de lo missociados, protestan de la paralización de la industria estando la plaza abarrorada de materias primas. Obedece actitud elase patronal manejos políticos. Fabricantes quiere desórdenes públicos; clase obrera no responde de las consecuencias.

cias.

*La Constancia, Cilindradores, Tinto-reros, *Radiums, Géneros de punto.

Este mismo telegrama ha sido remitido al presidente del Consejo de Ministros.

EL FESTIVAL DEL APOLO

De éxito puede calificarse el ebtenido ayer por el Ramo de Construcción en el festival que organizó a beneficio de su companero luan Ubach. A beneficio de su companero luan Ubach. numerosa, lo que prueba el espíritu de solidarridad que anima a todos, cuando de aliviar la situación de un compañero se trata.

Raperemos que los resultados pecuniarios sean numerosos.

Federación local

heridos a la Confederación Regional del Tabajo den validez, fiasta nuevo aviso, a los carnes de las Sociedades obreras: Empleados de Excritorio, Centre Autonomista de Dependients del Comers : de la Industria, Dependencia Mercantil, Sociedad Ferretera y Centro-Unión Mutua de Cobradores y Mozos, que junto con otras sociedades similares constituitan el indicado Sindicato Mercantil.

La comisión en anizadora del Sindicato de Dependientes de escritorios, pasará esta noche por la Secretaria de este Comité, a las nueve de la nache.

El compañero David Rey pasárá con urgencia por el Centro Obrero, Mercadera, para un asunto que le interesa.

Confederación Nacional del Trabaio

Suscripción a favor de la excursión Na-cional de propaganda:

Pesetas

Suma anterior. 2,046/70

Total. . . 2,646'20 Sigue obierta la suscripción.

La reunión del Comité que como de costumbre se había de celebrar el sábado, queda suspendida hasta el domingo a las tres de la tarde.

Suscripción a favor de la viuda e hija del compañero Julian Sallan Zuzaya

Juliati Januni Lugaya Suma anterior, 265, lo pesetas. Ramón: Fort, de Maileu, 1'00; Pablo Uliod, 2'00; L. Gatierrez, '03; P. C., 0'80; A. N., '03; Effilio Codina, 0'20; Juan Re-verter, 0'25. Total general; 269'05. Siguo abierta lá suscripción. Es de esperar que todos cuantos se crean compañeros contribuirán a esta suscripción.

Comentarios

La lucha en Berlín - Las pérdidas de los gubernamentales son enormes. Ebert pide auxilio a la Entente - Ya veremos si va

Amsterdam, 10.-La situación de Brello, desde el medio día del miércoles, continua te los combates del martes por la noche hubo centenares de victimas, sobre

todo de los del Gobierno.

Noy do han circulado los trenes y tranvias que conducen a los arrabales. Las oficinas del Gobierno están completamente desorganizadas.
Antizau ha amenazado con dimitir si continda el presente cãos. Circula el rumor de
que la Entenete, a requerimientos de Ebert, se dispone a ocupar Berlin.—Radio.

Los gritos de auxilio de Ebert y Scheidemann - Infundiéndose ánimos

de la constantação y opinios e messa de la comenta dicirea com e messa de la comenta dicirea com e messa de la comenta de la com

ilic el ejército, iniciale cam to en primito en como de la compania de como de como de en como de como

Los que siempre han vivido sin trabaLos que siempre han vivido sin trabalar, los parisitos más perjudiciates de la
sociedad, los que se titulan nobles y carrecon de noblez, los que dicen toner sangre azul y la tienen avariósica, los que
saso-son hijos de lacaros y palafroneros,
los degenerados fisica y moralmente, la
canalla de, arribe, la veradera canalla
social, insulta vilmente al pueblo honrado y trabajador—tal vez demasiado honrado y trabajador—tal vez demasiado honrada y trabajador—tal vez demasiado hontierós pará i librare de sus tiranos y oxplotadores y fundar una nueva sociedad,
juria y ibre, en la que nadie distrutar
de pri vilagrios iniciose, ni existira, classa
superiore a in fectores, al habra aristotrate de la sangre y el oro, sino homtiene tratas en derechto y deberes;
basalis rabloss la canalla, aristocrática
y harritassa in pueblo revolución por ocutos en canalla de la fila fila indidación social.

no puede ser un canalla, ladrón y todo lo demás quien le injurica, ni puede sentires molestado. Unicamonto cuando una persona horrada, decente, digna y respetuosa la afea el conducta o le reproche sus acciones, entonces si, puedo y debe sentires injurida, porque no es un igual, un complache, uno de la cuadrilla, sino un ajeno, cito con quien no puede confundirse.

Y a este punto llegadados, decimos que esos articulos del Código penal son superadoras de rufianes, malantrinaes y puede y debe se un animal de la companio de la co

jaran engular nue averan en que les birlen sus derechos una vez más.

El próximo nuevo regimen politico; social habra, so pena de morir al nacer, de das al puedio pan y libertad inmediatamente, porque libertad y jan es lo que con urgancia nocestes.

Lo demás vendra por anadidura:

guistas que apruebe la casa central de Peris las condiciones que para ca, arresto de ban discido se partones.

Hintre el personal de la Compania referencia de Marina reina contento por parecer facil que prospère el desco de que se aumentem los sundosty jornales que pre-

Castellos, 10.—El coche-differencia que presta servicio diario estre Cabane. I diario estre Cabane. I diario estre Cabane. I diario estre Cabane. I diario estre capacida de l'estra de l'e

PARADERIA, QUE SE HUMBLE.

Bilbao, 10.—A causa de la pertinaz liuvia
y de la corriente de tierras y aguas, en la
calle de Castaños se hundió un edifició en
el que habla instalada la panadería da Esperanza. Los obreros salieron ilesos. La
maquinaria ha quedado entre los escombros. Las pérdidas son importantes.

MERECIDO.-UNA CONFERENCIA

Scrilla 10.—Los metalurgicos y fumis-s se rennieron, acordando continuar la aelga.

huelga.

Un prupo de huelguistas apaleó a un esquirol de la casa Miró. Acudieron los agentes de seguridad, que dispersaron a los agresoros de la casa Miró. Acudieron los agresoros de la casa de la c

POR LAS SUBSISTENCIAS -INQAUTA-

Sovilla, 10.—La Junta provicial de Sub-sistencias se reunió; tratando de la tasa de larrinas. Se acordo celebrar una-reunión invitán-do a los almacenistas y detallistas para fijar

precios.

La Junta provincial de Subsistencias acordo tramitar una instancia al Ayuntas miento para la incautación de 6,500,000 kilos de pafatas al precio de tasa.

LA HUELGA DE ANTEQUERA.-ALCAL DE QUE TIENE MIEDO

DE QUE TIENE MIEDO

Millaga, 10 — La huelga de Antequera sique estacionada, pero con impresjones opdimistas. Los huelguistas observan una acititud correctin, a pesar de estat todos completamente unidos. Son más de tres milLas huelguistas ahora proyectam construir
una Casa del Pueblo.

— Il alcanda es ha declarado impotente
— Il alcanda es ha declarado impotente

una casa del Pueblo.

—Bi ricado se ha declarado impotente
para arreglar la cuestión del pescado a la
publación para su abastecimiento. Ha dado
conocimiento a la Junta de Subsistencias,
cuvos vocales se van a reunir para tomar
medidas.

TRIUNFO OBRERO Gerona, 10.—Ha quedado solucionada la huelga de la lábrica de tejidos de San Juan de las Fons y La Cana, concediéudose un aumonto de cincuenta oéntimos a los traba-

EL PRECIO DE LOS COMESTIBLES

mercado semanal, habiendo regido los si-guientes preclos: Gallínas, de 18 a 25; pollos, de 7 a 11 pe-setas el par; conejos, de 3 a 4 i dem peque-nos, a 1.50 pesetas úno. Huevos, de 3,60 a 8,00 pesetas la docena. Gerdos lechones, de 26 a 33; regularés, do 65 a 120; para cebar, de 140 a 170 pesetas unos para la matanza, a 4,55 pesetas los 1,200 kilos.

Extranjero

LUDENDORFF QUIERE JUSTIFICARSE

Copenhague, 10.—Un telegrama de Liep-zig da cuenta de que Ludendorff ha regre-sado de su visita a Suecia y se encuentra en aquella ciudad con permiso del Gobler-no.

no.

Dicese que se ocupa con gran actividad en terminar un libro en el que defiende su conducta durante la guerra.—Radio

LOS HUELGUISTAS Y LA POLIDÍA EN BUENOS AIRES

Nueva York, 10.—En los desórdenes producidos estos días en Buenos Aires entre los huelguistas y la policía resultaron 5 muertos y 12 heridos, de esta ditima.—Ra-

Londres, 10.—El cuerpo expedicionário británico del Caucaso evacua randamente las regiones que había ocupado.

La evacuación habría ya terminado a no ser el accidente del ferrocarril de Batona a Elizabehpon que ocasionó un retrase de comunicaciones.

turcos.

Retas tropas no podian aprovisionarse más que por la vía Herat, que antes del armisticio podia, a todo momente, ser cortana por los turcos.

Regresandos Tabriz y écupando Cancar del contra del contra

Granollers 10 —Hoy se ha celebrado el ercado semanal, habiendo regido los si-

PANADERIA GUELA ELIGIANE

De Madrid
De Madrid
De Gobernaudon-el gobernador
De Bangelona- nontramédicavia
De Bangelona- nontramédicavia

Madrid, 10. — Preguniado el subsecre-tàrid de Goberna cior sobre la rápida visita de Gonsalez Rotvos a Madrid dilo que los a rapidaz impresiones con el Gebierno res-pera la situación de Barcelona, princi-pario esta en lo que el roliero a las cuestio-

nes sociales.
También dijo el subsecretario que fiabla
liegado, a Madrid, procedente de Aigeciras, el ministro yanki Biacke, que continuara basta Paris para informar a Wilson
de las cuestiones de Marruecos.

SHID STOCKFLIOTO MINERO

nité ejecutivo del Sindicato mine-fano ha dirigido una circular a sus s, en la que da cuenta de una reecciones, en la que olución gravisima.

s: a. Mantener el aumento de una el salarlo que últimamente se ha do y cuyo contrato con los patro-se hizo hasta el 31 de marzo de

ys son se mizo hasta el 31 de marzo de 10.

Segunda. Ponerse de acuerdo con la cideración Nacional de mineros y rocabar el Gobierno la promulgación de la ley de ciho horas en las minas de España. Tércera. Solicitar igualmente sea ley proyecto del Uddigo minero.

Cuarta. La premulgación de estas des yese entiendo el Comité que debe ser en próxima logislatura, por lo cual, st ciolteno se niega a ello, debe declararse huciga general en todas las minas de paña.

spaña. La primera se reflere exclusivamente al grimen del trabajo de los mineros asiu-lanos; la segunda tiene caracter general. Para conseguir estas reivindicaciones sè-a comun a todas el Comité de Sindicatos

sturianos. Propone la celebración de un Congreso icional extraordinario que declare la elga general

lonar oxtraorumatro que acestra ga general, a el caso de que los demás sindicatos e el caso de Vizcaya, León, Penarroya, agena, etc., no se crean en condiciode declarar este movimiento lo harán los asturianos, tos declaran que hasta la fecha todas eclamaciones de reducción de jornada litrigiraron a los naturonos, poro han com-

olo los asturianos.

Batos declaran que hasta la lecha todas se discipieron a los patronos, poro han comrendido que para ser eficaces han de ser
rendido que para ser eficaces han de ser
Anaden que sei hasta ahora no la hieleron
de por considerar que en vista del agoinante problema de la ceasez de carbón
ubicson sido mal acogidas por la oplanión
ubicson sido mal acogidas por la oplanión
ubicson sido mal acogidas por la oplanión
ubica; pero terminada la guerra ya no
xisten estas razonos.

El proyecto del Código minero viene fiurando en el programa legistativo de toso las gobiernos. desde que el presidido
so las gobiernos. desde que el presidido
so las pobiernos. desde que el presidido
so las pobiernos. desde que el presidido
ran su aprobación en el Sonado.

La primera de las condigiones que ha de
taminar esta Asamblea es una de las meras ul aprobación en el Sonado.

La primera de las condigiones que ha
de
taminar esta Asamblea es una de las meras ul aprobación en el Sanado.

La primera de las condigiones que ha
de
uerra y que ahora, en la paz, aspiran a
perdería.

Hate importante Congreso, que de modo

crácria
te importante Congreso, que de modo
to puede influir en el desarrollo, hoy
lazable, de la economia nacional, se
icará en Oviedo los días primero y sinues del próximo mes de mayo y segunte constituirá un motivo de preocun para el Goblerno.

EL PROBLEMA FERROVIARIO

EL PROBLEMA FERROVIARIO
Una Comisión de la Rederación de ferroarlos, presidida por el diputado señor
ngulano, visitó al presidende de conseira
ra manifestarie que proxima a polazo concedido por el Goblerno para
sompañas, respecto a sumentar las taris,
a quellas no han concestado año ana
mandas formuladas por el personal.
Los visitantes le pidierno que interpusiesu influencia cerca de las Empresas.

LO QUE DICE LA PRENSA El Imparcial

Con el título «Exito del apostolado cata-nista» dice que lo que han hecho los ca-lanistas es sembrar tempestades para el

anistas es sembrar tempestades para el a de mañan.
Alude a la invasión del 'sindicalismo co-consecuencia de la propagada catala-sta y añade que los macionalistas catala-si impiden se yea la realidad de las cosas. Be Barcelona, dice, han fermentade los trances sindicalistas y estadora cuando Liga proclamá: "la bancarrota de la au-ridad tradicional y es abora precisamento

la Liga proclama il bancarroli debanui cordad tradicional y ea ahora precisamem te cuando llega el dinero bolchevista y las propagandas de Lenin y cando determinados elementos proclaman la licitud de la yiolencia.

Termina diciendo que antes de habia red autonomía el institud de conservación debe exigir la socialización del derecho y la creación de cuantas inituciones de carácter social puedan mejorar la suerte de los obreros.

Provincias *

LOS FERROVIARIOS LA TASA DE LA MAÑINA Zaragoza, 10.—Bl Sindicato de los ferroviarios del Norte ha acordado enviar del-

ca; 10.—Las subsistencias se sostie-preclos elevados. El precio de la car-sabido a cuatro pesetas el kilo. La montaña han caldo formidables

MIENTRAS LOUET ESTAS POBRES DESTES...

Allcante, 10 — a fuelga que mantienes a obreros de la Tabrica de sacos Pourcade Prova Sague gual por esperar los acuados

SOLIDARIDAD OBRERA

Macketsen, ISTERNADO TERMA DE LA BERNA, 10. — Bi «Vilag», de Budapest, aquacia el internamiento de Mackensen en el Castillo de Temesvar. — Radio.

Zurich, 16.-14s. Ultimas Notaisse, de Munich, dicen que 40 mil hambres comba-ten en la misma ciudad de Berlin, pefo que el Gobierno dispene de 60 mil sodados.— Radio:

Louis Eq auson De Leuis Louis Eq auson De Leuis Loudres a lo El Goblergo isponés marviados Omik en caldad de refres tante neval, al almirante Tamaka, que co nece persosamente al almirante Kolchak Radio

Otro oficial, elgeneral Gersch, comandante de la 30ª división ha sido tamblér-jubliado.

Ambos oficiales se habían hecho notar, por sus ideas germanófilas,—Radio.

IRLANDA Y LA INDEPENDENCIA

IRLANDA Y LA INDEPENDENCIA

Londres, 10.—Sh ha unpezado a publicar
el texto de la constitución de se sinn fernetha que de 'hog' en a dente se ilamara
partido republicano irlanda.

La constitución estaba en proyecto para
frianda y no se ha conocido hasta ahora.

El preámbulo afirma el derenho, a la irdependia del pueblo irlandés.

Recuerda el levantamiento de 1914 y dice el texto que confirma de manera plena
el derecho fadisodible de la asodición lirlandesa para mantener su soberanta y su
Dice tambiente de la sono de la
hombres que deren entonces su vida, contribuy o hoderosamente a unir al næblo irle tribuy o poderosamente a unir al næblo ir-

Dice tambiénaque los sacrincios, ae los nombres que dierón entonces au yida, concibity o poderosamente a unir a pieblo indica a podero a podero a podero de la República.

Di de la primero de la República.

Di de la primero de la República.

La primero de la República de la primero de la República irlandes a independiente, desendes de la cual el prueblo riginades digiralor referendum la forma de Goblerno que lesses.

pués de la cual el pueblo irianues or que por referendum la forma de Goblerno que por referendum la forma de Goblerno que con el derecho del Goblerno británico ni ningún etro: Goblerno extranjero que tenera derecho del espisiar para Irianda.

Dico que el patidio se opondrá por todos los medios que esferi a su alcance la inter-vención militan del ingiaterra en el país.

Otros artículos preven reformas que deben introduciras jene las vida internacional del Irianda como sons la creación de una servida de currat aras y fomomos y tenesión de la instrucción pública com sunsidada de la instrucción pública com sunsidada de Irianda, oreación de una Bolsar la como sons la creación de una Bolsar peculiar y el establecimiento de una servicio consular iriandas.

Lisboa, 10.—Hi órgano gubernament. O Tempos dice que once prohombres de mocráticos, entre ellos Alfonso Costa Bernardino Machado, han negociado a Paris un empréstito de un milión quinic tos mil francos a base de una concesión i vorable en Angola,—Radio.

Londres, 10.—El ejérolto de Oriente ha establecido una nuva base en Fiume, donde los aliados pueden aprovisionar a Belgrado.

La Drouyja, que sue dada a Bulvaria cuando el tratado de Bucarest de Jél ha sido ocupada por las tropas aliadas hasia que no conterencia de la pas decida sua Lazadintes de la pasa decida sua lazadintes de la pasa decida sua lazadintes de la pasa decida sua l

La complistración bulgara se ha retira-sin incidentes.
La complistración bulgara se ha retira-sin incidentes.
La complistración de la unicado al Gobierno turco que ión no se somete a los aliados rán las fuertes de los Darda-

SESENTA Y CINCO Y MIL OBREROS Nueva York, 10.—Sesenta y cinco mil trabajadores del puerto de Nueva York se han declarado en huetga a las seis de esta mosa ne para de la puerto de Nueva York se han pàralizado completamente los trabajos en el puerto bajo la amenara de los obreros del mar. El consejo nacional de obras de Guerra comunica que ha fracasado la fórmula de arreglo entre los propietarios de barcos y la administración de ferrocarril que se niega a someteres a las decisiones del consejo.—Radio.

imperiado la superioridad de la composição de la composiç

partidos den se ha ejecutado en Dussel-enund y Hamburgo.; ditima sindad los espartaquistas ado a los obreros de los diques a e en huega:—Radio.

aliadas de la companya de la company

as no han aceptado;

POLÍTICA PORTUGUESA

00 ametralladores

PRINCIPAL DESTRICTION OF THE STATE OF THE ST

Londres, 10.—Bl. Inspector de la marina mercante de Londres ha anunciado que se han establecido fistes máximos de la Gran Bretaña a los puertos del Mediterráneo por lo que respecta al transporte de carbo-nes.—Badio

LOS UKRANIANOS EN LEMBERG

Berna, 10.—Según un despacho de Cra-ovia, a la «Schweizer Presse Telegraph», a empeorado la situación de Lemberg onde la infanteria ukrajiana ocupa los

donde la infanteria ukratijam ocupa los arrabales.

La artilleria polaos, colocida en el cesa tro de la cibidad, es contrabatida de tal manera por las fuerzas de artilleria enemigas que la población está muy expuesta.

Faltan los viveres, y la circulación de tenes, ha quedido completamente interrumpida.

Vol de nuevos refuerzas, pero los atrabalnos tienen muchas iprobabilidades de apoderarse de la población antes de su llegada, Radio,

da-Radio.

I A BERLIE

Berna, 10.— Divante una reunión ha de-clarado un orador que la propaganda em-prendida por Liebtuecht y sus amigos en do cuarteles de Berlia ha dado los resulta-

SIGUE TRIUNFANDO ESPANTACUS

Desprendimiento de tierras

Bushi oranica services of the contract of the

A LOS METALURGICOS

Ponemos en conocimiento de los com-pañeros de las secciones de lampistas y fundidores en hierro que desde hoy, sa-bado, pueda totizar en las sucursales que este Sindicato tiene en las barriades de Sans, Gracia, San Martin, San Andrés y Barceloneta.—La Junta.

Ramo de Laborar Madera

Ramo de Laborar Madera
Con fecha 10 hemés consado-si signiento felegrami.

""" Apresión la ministres. — Madrid.
Siendo el Jurado una de las poses grarantias con que enfaits pueblo para que
pueda haccrase justicia, Residiato Ramo
da Riaboran disdere Barcelona protesta
enferjesmelte taimentonas Goblerno suspender Asmporalmente durado para contdenar asoltraria a impunementa inocentes 33 presso organización oberera
Desconfirmares sia monstruedidal, efficiandoses i leyas fundamentales Resido, hamermos sentir audestra fastra, ilegando a
lo innoncebible, 18.000 asociados.

EL CONFLICTO ALBODONERO

LA ASAMBLEA

ASAMUDEA

ASAMUD

obreros as offiliales, con un ucasación de de sus offiliales, con un decensión de los Sisulicatos obreros, evid males imayores para ambas partes, por canno de no haberse conjurado el conficion de no se hubiese hecho esperar el desorde o no se hubiese hecho esperar el desorde.

crificio a la ya dificil, situación económica de nuestro hogar.

Hasta aqui todo seguia tranquilo. Y, cuando nadie esperaba qua nueva perturbacióa, viene el Camite algodonero con tran anteva propuesta que, de ser aceptada haria totalmente imposible la vida do los obretos fabrilea.

Así proceden los astisfechos en estos memotos de désequilibrio económico.

Dicen los patronos que solo tienen trabio para dos das por semana. Y esto, que ya entrafía suma gravedad, viene a agudate na fara dati con la decisión incompren-

so prientone emblar la lucha franca y moble, coa todas sus consecuencias lamentables.

A base de esta situación critica, anteanoche celebramos una importante asambles.

A base de esta situación critica, anteanoche celebramos una importante asambles. Per esta después de la composituación de la compositu

ponda quien pueda y quiera. Por el Sindicato de Estampadores y Ci-lindradores.—La Junta.

Ramo del Vidrio

Recomicada cacarecidamente a todos is asociados acudan al gran mitin que sa elebrará mañana en el teatro Bosque, de racia, a finde que la organización obrera i pleno haga acto de presencia a diche

LA TUNTA ACTOS PARA HOY

Convocatorias

Similosto Unico de las Artes Gráfi-cas, papel, cartón y similares

A los tipógrafos, mecanógrafos, maquinistas, estereotipiadores y en general a todos los que dedican su estnerro a la tarca de la confección de la prensa diaria.

Companieros Corvendo la Junta de este sindicas que su llegado en momento de las manifestaciones esperituales de la Classe de la Hegado de visua a todos de la companieros de la guarda de este de la classe de

nal de dos

nara el Co-los aprobas des anteano-uestos a re-custos a re-custos a re-custos a re-uestos a re-uestos a re-uestos a re-a inconfesa-acional. dores y Ci-

rio LA IUNTA

HOY catorias

lente; Joho horas aumento de una peseta dia en los jornales a los operarios, mecáni s y peones; dos reales a los aprendices una indemnisación de mil quinientas pe-

Arosa con queses sanamos de resoverprocesso de consignation intermediario, or consignation intermediario, or consignation intermediario, or consignation of the consistency of the consistency

TRANVIARIAS

Se recomienda a todos los compañeros ranviarios lleven consigo el recibo para oder exhibirio a los delegados que se lo

Franyiarios increu susualizados que se lo receiva caracter de describados que se lo receiva caracter de caracter d

De Administración

Sevilla. – Sociedad de Cristaleros. Reci-didas 20 pesetas, por suscripción 6 y 14 de donativo.

donativo. Utebo.—Agustín Compañez. Id. 8 pesetas oor suscripción. Sallent.—José Ció. Id. 62 pesetas, por pa-

Sallell — Jose Cio. In. os pescies, por juetes.
Jativa, — J. Pastor. Id. 13:50 pescias, por lascripción.
Las Arenas — Idem 850, por suscripción, potometro 50 ectationes.
Las Arenas — Sociedad de Alpargajos, Id. 6, por suscripción.
La Risconada, — Sociedad de Agricultores. Id. 30, por suscripción.
Montoro. — Sociedad Oficios, Id. 12, por
nuscripción.

AVISOS A PERIÓDICOS

Balance del festival celebrado el dia 9 del corriente en el teatre Apolo a beneficio del compafiero Uhas. Pes

Importe general de todas las lo- calidades de teatro, a la Importe de las localidades que quedaron sin expender	1,252'60
Importe de las localidades ex- pendidas	979 05
INGRESOR	Pesetas
Por venta de localidades Producto de traspuerta Importe de las papeletas expen-	979'05 2'40
didas para la rifa. Donativo del Sindicato de la Me-	93'50
talurgia	1000
Cerias	5'00
Fernández	1.00
Total	1,090'95

GASTOS Pesetas Total 510'75

RESUMEN

A entregar al beneficiado . 580°20

NOTA.—Los números agraciados en la rila fueron el 1.411, el 1.871 y el 8.481. El paraguas que falla recoger, el que tenga el número podrá passar a recogerio a la calle del Olmo, 10, príncipal, Secretaria.

La Comisión organizadora del festival, queda agradacida a cunta persona contribuyó en pro del beneficiado, concurriendo del festival, y bace resaltar el bene acierto de los artistas en la interpretación de sus respectivos paneles. Reciba la compania del sonor los acompanias del sonor los acompanias del sonor los acompanias del sonor los del sus respectivos paneles sonor los martes al impeta y aque tanto contribuye acompania del sonor al comisión.

AVISOS

SINDICATO ÚNICIO. DE ARTES GRÁPIOSS, PAPEL, CARTÓN Y SIMILARES
Se invita al personal de todas las fábricas de papel y de cartón a que designen a
dos compañeros de cada fábrica con-el fin
de que se pongan en contacto con la Junta
para trátar un asunto may interésante
para todos los que a estas industrias se dedioan.

Actos para mañana

Convocatorias

Attention de la limentación Compañoros: Se os convoca a la magna asambias que colopraremos mañas dominios, a las 11, os al locar de los lebendiantes, de las 11, os al locar de los lebendiantes, de las 11, os al locar de los lebendiantes, de los lebendiantes, de los lebendiantes de los lebendiantes de los lebendiantes de la lebendiante de la lebendiante de la lebendiante de la lebendiante de la limentación.

Trabolatores: 31 que de con lo vestra colorida de la lebendiante de la libendiante de l

dicato.

Los Sindicatos organizadores. Fideeros,
Panaderos, Ramo del Asdoar, Harineros,
Agricultores, Cerveceros, Productores de
Aceite y Anexos, etc. etc.

colle y Anexos, etc. etc.

Contrameastras El Radium.

Se pone on conocimionto de los asociados use en el local cide. Centre Nacionalista Republicá, calle Montafas, número 7, tendrá igar la rennido general extraor dinaria patomar acuercios definitivos sobre el Sincuto Ugidos.

Dada su importanda es suplica la astatencola Se todos— La Junta.

senua de todos.—La Jubia.

Fro grapassanto

Organizada posta K.-S. F., tendrá lugar a las dies de la metana ch el Atono Enciclopado de la companización del reorganización del esporantismo en Cataluña.

esporantismo en Caralula.

Los cobradores y mozde

Colebraria ŝambios general ordinaria a
las tres y mella de primera convocatoria y a
las cuatro de la tarde de segunda, bajo el diguiente orden del mando del meta antela. Lectura y aprobación del acta ante-

1. Lectura y apropatous
2. Aprobación del es ado de cuentas.
3. Nombramiento de cargos de Junta directiva y comisiones.
4. Dar conta de la correvista colebrada
con la Federación Local y,
6. Asunto generales.
El Secretario, C. Sabi.

El Secretario, C. Sabi
Tintoreros y similares. Sección de
Ropas Ubades
hata Sección convoca a todos sus ascolados a la rounión general que se colobrará a
las cuatro de la tarde en el local social, Mersulvo, 25 (Centro Obrero), para tratar, sagreotros acuntos la aprobación del Regismonto;
del Sindicato Unico. Lia Junta.
Dependientes de pompias timperes
Este Sindicato se reunirá en su domicillo
Luna, 14, 1.º
Grupo de cultura de los lamparagos
Grupo de cultura de los lamparagos

luna, 14, 1.º Grupo do cultura de los lampararos Para maiana, a 155 (1, convocainos a los componentes de este Grupo en la calle Viata Alegro, 18, 1.º, para cognimar la reunión del doningó pasmó, suspendida a causa de lo avanzado de la hora.—La Coinisión.

Se nos remite para su publicacióu To siguiente:
Sr. Director de SOLIDARIDAD OBRINIA,
Muy señor nuestro: the compresentenacer constar que he sato con
el suelto publicado en ROLIDARIDAD
OBRIRA del día 9 de los corrientes por
no existir hasta ol presente conflicto ni desacuerdo con los dependientes da mi cas,
por no haber tenido yo la már pequeña
intervención en el caso a que se alude en
el referdo sanelo. Ló que hago constar
en el referdo sanelo. Ló que hago
constar
pretaciones, esperando de su amabilidad
que así lo mándar publicar en el diario
de su digna dirección.
Le da gracias anticipadas y se ofrece de
usted atento y s. s. s.,

JOSE COLL

de que se pongan en contacto con la linta para tratar un asunto muy interesante para todos los que a estas industrias se del dibidos delegados se personarán en nuestro local social el domingo, dia 12, a lisa dies y media de la mañana. —La Junta.

**Tuttima hora

Ultima hora

Los tintoreros

Se feunleron amôche en el Cine Condai, para tratar de la contestación dada por los partones al conflicto creación da conflicto

GRANDES ALMACENES

Grandiosa exposición Y VENTA DE DIFERENTES ARTICULOS

al precio único de

FIN DE TEMPORADA

DESCUENTOS PROPORCIONALES en las secciones de Camiseria, Vestidos, Abrigos y Sombreros para Señora y niños. Pieles y Abrigos para caballeros y niños Géneros de punto, Jerseys, etc. etc.

MUEBLES :: ESTUFAS :: CALZADO

lle del Cardenal Casañas, 15 y 17, principal, pone en conocimiento de todos los asociados que durante los días 13 y 15 del corriente de tres a cuatro de la tarde y de nueve a doce de la noche se llevará a cabo la elección de individuos de Junta Directiva—La Junta.

La Comisión pro descanso dominical y jornada mercantil ha organizado para la protesta por la pasividad esta un esta mitin de protesta por la pasividad esta autoridades en el camplinicano de dichas leyes, y para pedr aumento de suello. Oportynamente se dará a conocer el día y lugar del actjo.

Espectáculos

Teatro Apolo

Hoy sibudo a las 9 y ouarto, el drama en trea actos - La carcajadas y la tragodia en ouarto actos - La tosca:

Mañana, doningo, tarde y necho, - La carcajadas y - La Toscas.

TEATRO DE NOVEDADES

Sábado, 6. 7, 7. salida AMALIA DE JSAURA Tardea las 4 y media. Noché, a las joy media, ... Peliculas entre estas Ballariaga z. parte. ri, Ariadiga. z. Fior de Alejandria. z. Soriendi, 4. Ilermanas Manzaparca. 5. La prediccia ritista

AMALIA ISAURA

Domingo, dos grandes funciones, tarde a las
4 y media, noche, a las 9 y media.

TEATRO VICTORIA

TEATRO NUEVO

Empresa Bohemia
enas cine nonemia
enas tentro contal.
El mejor programa de películas de Barcelona. Hoy sábado, grandes películas.

Biblioleca de Arte Moderno

Siplioleca de Arte Mode

Les Maios Pastores, drama social en cinco actos, original de
Chelipo Cartosa, traducción de
Celipo Cartosa, traducción de
Celipo Cartosa, traducción de
El Hanto del Alba, visión eleglaco-confortudora del presente yel
porvenir, original de Belipe Cortiella.

El Teatro y el Arte Desmático
de muestre tiempe, conferencia por Felipe Cortiella

El Maios Pastores, dellon primorosa del drama en cinco actos de
Octavio Mirbeau, traducción de
Felipe Cortiella.

El Terats, drama en tres actos,
original de Rugerilo Brieux, traducido por la Agrapación Avenir

El Pior de l'Amba, original de
Felipe Cortiella.

Delores, poema dramático social en
un avio, por Pelipe Cortiella.

El Pior de l'Amba, original de
Felipe Cortiella es
El Pior de l'Amba, original de
Felipe Cortiella es
anarquista, seplendiament
fiella original de Felipe Cortiella original de Felipe Cordiella original de Felipe Cor-

Los Sirones deris Jovos intal·ligents (ories accious fusturiates, nor l'-lipe Corticlia,
tra-disciones. Os la alimpiliolitat
de cor i clevando mora i intul-leculual com a condició
ossenolal par a la méa lita
er-acidó i feuiment de la Bellesa. Confecessia por Felipe
Corticlia.

SINDICALISMO Y ANAROUISMO,
to july Fabri, inducción de José Prat.
El spis que denarolla Fabri en este voldmen, et por denás interesante; uno de conmen, et por denás interesante; uno de conen de la companio de la congitalia, observó que muchos Sindication
qui italia, observó que muchos sindicato
de medida que se blans fosilizando, dejabar
el la consultada de la conla función de los propagadores
atrás. Como si fuera una carga, las rebeidías ágratas, que fueron origen de la
laceta sindicalita como mesto partecela
la cellanción de una sociedad igualitaria
comunista anfaquica. Señala acertadamies
estas desviaciones y cuando la lectura telmina Fabri nos ha dado muchos y belle
lecciones.

NUESTRO PLANETA», por Eliso Re-

exciones.

«NUESTRO PLANETA», por Eliseo Reclás, traducción de Roberto Robert. — En
este libro Eliseo Reclás, estudia en lodas sus fasses y manifestaciones el munda
que habitamos.

que habitagnos.

eHISTORIA DE LAS IDEAS MORA

LES», por Paul Gille, traducción y prologo de Anselmo Lorenzo. — Con derí que

Locenzo hizo la traducción de este libro,

se dice también que se dtil su estudio à

las clasos leabajadoras.

"El título dice también sì valor de la

phra...

La Montafan, Recita.

«Verdado (2 tomos), Emilio Zola.

«Verdado (2 tomos), Emilio Zola.

"Los Ocasons, Loda Tolato,

"La mojera, P. J. Prondhon.

"La ciudad fanarquista america"nas, Pierre Quiroulo.

"El Arroyo, Recita.

"El Progreso», Henjert Spenoer. 1, 24

Rebajas del 15 por 100

en todos los articulos confeccionados

THAT WALLEY SINDICATO DEL RAMO DE CONSTRUCCIÓN

AÑÓ I

PÁGINA SEMANAL

A la patronal del Ramo de Construcción, a los trabajadores, a la opinión pública

Las luchas sociales, sobre todo en Barcelona, tienen un carácter fine actrearadamento violento, que más bien que una pura y simple cuma de mande de la calenda de consecuencias que puedan sucelores del planteamiento vona quiero que cargue la organización de relivindo en el planteamiento vona quiero que cargue la organización de relivindo de la calenda con una macquindad que deja traslucir el poco respetó que las más elevadas concepciones de la vida merecen a nuestros detractores, como descosa de originar perturbaciones por capricho, por egolemo por faita de sentido de la realidad. Bao, es lo que queremos deshacor en mestro alegado. La serenidad de que carcon los patronos del Ramo de Construcción y los que apoyan sus puntos de vista inadmishles, hemos de demostrar que la poseemos nosotros en grado superlativo; y que cuondo nes sizanos gallardos a demundra sigo a nuestro aluguesta homos meditado antes la razón que para hacerlo nos asiste y la posibilidad también de que ella pueda concedérnoslos de la malmán de cosas que siempre han ropresentado un elemento esencial de vida prave sus componentos. Todos sabies también la intransigencia que ha mostrado a clase patroqual hacta tales peticiones. Se han sostenido luchas titánicas. No queremos aumerarlas, porque nocesariamento han de cetar, ya que han sido tubicas y ruidosas, ou la memoria de todos. Pero hoy, que de nuevo las circunstancias nos obligan a formular una petición, adelantándonos a cuantos comentar os portes de su muestro para pueda ha con leionos económicas en que se desenvuelve la burgiessa.

Si tomamos como tipo, de entre todos de componentos de nuestro ramo, a los albañies, que can precisamento los que retanden un salarlo más elevado, veremos, a poco que, dejomos lugar en nuestras mostes al buen sentido, que en realidad su petición es una cosa mínima, a les compara con los jornales que los albanidad de cualquier otra industria perciben. Porque la sy que tener en cuenta, y ello es cuestión principalisima, que los albanidad que petición es una cosa mínima,

dad su petición es una cosa mínima, si se compara con los jornalos que los oficiales de cualquier otra industria perciben. Por que l'aryque tener en cuenta, y ello es cuestión principalisima, que los albañises, que en aparlencia granan seis posetas y media diarias, en realidad no percibe más que cuatro pesotas cuarenta céntimas. En cualquier otra industria, los trabajadores tienen una seguridad de trabajo cará absolita. Los albañiles no, es decir, los albañiles perbién cuentan hoy, naturalmente albañales en que mienta de trabajo, circunstan-cia que concurre jugulmente en industria de otra indoie, con una seguridad de trabajo. La diferencia en ostá ahi. La diferencia consiste en que mientras el resto de los berres pueden contar, como hábiles, como días susceptibles de percibir un jornal por su trabajo, tercencia consiste en que mientras el resto de los obseros pueden contar, como hábiles, como días susceptibles de percibir un jornal por su trabajo, tesciontos once al año, los albañiles, los peones, a mayor parte de los hombres empleados en la construcción, no pueden contar, en claso más favorable, gáno con doscionios cincuenta días de labor, no pueden percibir más que descentos cincuenta por au trabajo, trescionios en la construcción, no pueden contar, en claso más favorable, gáno con doscionios cincuenta días de labor, no pueden porables en la construcción no pueden contar, en la que descentos cincuenta porables. Els posible, en estas condiciones, atomár a las más perentorias necesidad de la conomía que les hará perceo. No portan sustraersea el la de trabonina que les hará perceo. No portan sustraersea el la de trabonina que les hará perceo. No portan sustraersea el la de trabonina que les hará perceo. No portan sustraersea el la de trabonina que les hará perceo. No portan sustraersea el la de trabonina que les hará perceo.

es, a más de una justicia, una necesidad netudible.

Hemos tomado como tipo los albañiles, por ser la sección más numeross, pero lo que de ellos decimos, podríamos argumentario también en favor de los estucacores, de los ladrilleros, de los pintores, tectera, eto. Es decir, de todo el Ramo le Construcción.

Otra aspiración unanime, y en la que pondremos todo nuestro empono, es la digidad de horario. Es esta una cuestión fle ya ha sido planteada casi por todos los profestaros de la ciudad, y que de una forma blen concreta ha sido sceptada por consumento de la ciudad de depitallamo for spropios representantes del acquisillamo

in los Estados Durgueses de cesa voca kuropa.

18e nos saldrá al paso --otras vecas se ha hepho- con la cantillona de que en ciudades de la importancia de Barceldra, londe la construcción está tan desarro- la company de la construcción está tan desarro- se de cumo aqui, se trabajan nueve o más cras. Seo se inexacto. En Roma, en Beram, en Viena, en civira politiciones importantes, la juranda es de coho horas.

Queda París. Pero en París la jornada tampoco es superior a la nuestra. Lo que sucede es que las condiciones atmosféri-cas obligan a establecer una jornada gra-dual que si a veces, en pleno verano, llega a un de diez horas, en cambio en invier-

cas obligan a establecer una jornada gradualque si a veces, an pleno verano, llega a ser de diez horas, en cambio en invierno no lloga a siete,
Pero aun no es ses todo; perque en Paris, porque en essa otras grandes ciudades, la class patronal, teniendo or cuenta essa condiciones deslavorables en que se desarrolla el trabajo para los, obreros del la guerra y por hora, 1'20 pesetas, cuando el tipo de jornal en la plaza era de 0'90. Hoy, sin hallarse el trabajo normalizado, compañeros de esas ciudades perciben 1'65. Eso es racional. Si el tipo medio del jornal del obrero que trabaja todos los dias laborables es de noventa centimos por hora, aquellos que tengan que sufrir un paro forzoso de sessenta y un dias hari de encontrar el medio de atonder. a sus necesifades. De otra manera la industrira de encontrar el medio de atonder a la sus necesifades. De otra manera la industrira la construcción y aquellos que la resilizan.

Las condiciones en que se desarrolla el trabajo en esas grandes ciudades entre quienes explotan el negocio de la construcción y aquellos que la resilizan.

Las condiciones en que se desarrolla el trabajo en esas grandes ciudades diferen mucho de las de Barcelona. El respeto que se tieha, a los operarios es mucho mayor que delez o más en cualquiera de esos sitios donde la producción es ha humanizado. Por ejemplo, en Paris, se da ciaso de que los peones, los «torrassieras, ganon más jornal que los on farises a que la conducadamente, quo el se venda que a recquiere apenas aprendizaje, en cambio es fan duro que procisan de mayores recursos para reponer sus fuerzas.

Nesotros hoy, no vamos a la unificación de esalarlo, precisamente por no provogar.

quiere apenas aprendizajo, en camblo es tan duro que precisan de mayores recursos para roponer sus fuerzas.

Nesotros hoy, no vamos a la unificación de salario, precisamente por no provocar aquellas luchas de que se nos considera propulsores; pero sí que hemos de dejár consignado que esta es una aspiración que deseamos vivamente ver satisfecha y por la que lucharemos tan pronto como creamos factible su consecución.

¿Comprenderá esta necesidad y esta justica la claso patronal de Barcelonas No lo sabemos. A nosotros nos cabo la satisfacción de haber estudiado con minuciosidad el problema y de podernos presentar con toda la serenidad y toda la fuerza que da una razón comprendida. Las demandas que vamos a presentar son nuestra aspisación mínima. Estamos firmemente convencidos de que la burguesiá, sin quebranto alguno para la industria, puede aceptarlas todas.

Hemos presenciado como los materiales han sufrido un aumento tan considerable, que sigunos han doblado su valor. Hemos visto también como, acatando essa necesidades de la sconomía o esas especulaciones del apital, los patronos del Ramo de Construcción han seguido trabajando y la industria nos se ha paralizado. ¿Se pretenderá ahora, cuando nos-coros pedimos un aumento que es una insignificancia, negarse en nombre de una recomenta en la que no creemos Esas es la incógnita. Lanzamos esta hoja y argamentamos nuestras demándas, con la esperanza de que los patronos habran lanzado por la borda el lastre de su intransiguida y no se opondrán a conceder utas majoras de trabajo que en anada ésa perindican y que en cambio rapresentan para nosotros una inecestidad.

Así, pues, ellos tienen la palabra.

He squi lo que la posencia nombrada por este Sindicato cree debe ser déman-dado a los patrones. Después de un estu-dio maduro y concienzado, ha creido de ber sométer a la considéración del Ramo en general el siguiente dictamen:

ber someter a la considéración del Ramo en general el siguiente dictamen:

Alfareres

Condiciones actuales de trabajo:
Jornada: diez horas.
El salario escla entre 4'50 y 5 peseias.
Las horas entra dinarias no están condicionadas.
El trabajo no está regularizado.
El oficio lo componen mos 6'00 afrareros entre oficiales y peones.
Condiciones de trabajo que se desean:
Jornada: ocho horas.
Salario: un aumento.
Que el trabajo esté regularizado.
Lo que iano se trabajos los 313 días hábiles que hizy.
Que en casos de accidente, se cobre el jornal integro.
Lo que la ponencia, después del informe de esta Sección, entiende que debe ser motivo de demanda:
Jornada: ocho horas.
Salario: de demanda:
Jornada: ocho horas.
Salario: crigiles, 6'50 peseías; peques, 5'60 y 6.

Abolición en absoluto del trabajo a des-tajo.

. Mosaistas

Condiciones actuales de trabajo:
Jornada: dies horas como máximo.
Salarios: oficiales, 4'25 pesetas; peones,
3'30 pesetas.
No hay horas patraordinarias.
Ri trabajo no esta regulariasdo y en
general se hace a tiestajo.
El oficio se compone, entre oficiales y
peones, de unos trescientos.

peones, de unos trescientos.
Condiciones que se anhelan:
Jornada de ocho horas como máxima.
Salarios; oficialos, 7 pescias; peones, 850 pescias.
Abolición del trabajo a destajo.
Que el trabajo esté regularizado.
Que ol trabajo esté regularizado.
Que on caso de trabajo a los trescientos treco días hábiles que lay.
Que on caso de accidente se cobre el jornal integro.
Lo que la ponencia, después del informe de esta sección, entiende que debe ser motivo de demanda es:

1. Salario de 7/50 pesetas los oficiales, y de 5/50 los peones. 2. Jornal integro en caso de acci-

dente.
3.* Jornada máxima de ocho horas.
4. Abolición del trabajo a destajo.

Peones de albafiil

Peones de albafili

Condiciones actuales de trabajo:
Jornéda: ocho horas como máximo.
Salario: 450 pesetas como mínimo.
Las horas extraordinarias se cobran al
ciento por ciento de aumento.
Al año se vienon: a trabajar unos doscientos ciacuenta días.
Lo que en sintesis viene a ganar hoy
un peón, son 3'09 pesetas por día.
Ri oficio se compone de unos siete mil.
Ri trabajo no esta regularizado.
Condiciones de trabajo que se anhelan:
Jornada de ocho horas.
Salario: 6 pesetas.
Las horas extraordinarias al ciento por
ciento.
Que el trabajo esté regularizado,
Que el año se trabajan los trescientos
trece días hábiles que hay.
Que en caso de accidente se cobre el
jornal integro.
La ponencia, después del informe hecho a esta sección, entiende que debe ser
motivo de demanda:
1. Salario: poones clasificados, 6'50
nesetas: neomie general. 6.

activo de demanda: 1.º Salario: peones clasificados, 6º50 esertas; peonaje general, 6. 2.º Jornal integro en caso de acci-

Pintores

Pintores

Condiciones actuales de trabajo:
Jornada: ocho horas como maximo.
Sulario: 5 pesetas minimo (diciales).
Las horas extraordinarias después de terminada la jornada hasta las diez de la noche, se pagan al 50 por 100, y de dicha hora en adelante al 100 por 100.

El trabajo es anormal, ya que en el invierno hay une proporción de 60 por 100 completamente parado.
Condiciones de trabajo a que se aspira:
Jornada: ocho huras.
Salario: 7 pesetas.
Que en caso de socidente de trabajo se cobre el jornal intégro.
Lo que la ponencia, después del informe hecho a esta sección, entiende que debe ser motivo de demanda:

1. Salario: 7 pesetas.
2. Jornal intégre en caso de socidente de del trabajo.

Tessuos: Payreadores

Teseros revocadores

Condiciones estuales de trabajo:

Oondiciones estuales de trabajo:
Jornades sete norse máximo.
Salario: de 5°50 § 6°50 pesenas.
El trabajo: esta reglamentado.
Esta alternal, puel en invierno hay un 25 por 100 de parsos.
Este oficio se colippous de moss 130 oficiales y unce 20 pennes.
Condiciones de trabajo a que se aspira:
Jornada: elete horas máximo.
Salario: de 7°50 a 8 pesenas.
Que en caso de scoidente de trabajo se cobre integro el jornal.
Lo que is ponendo, después del informe fischo è esta sección, entiende que debe ser mótivo de deminda.

1. Salario: 8 pesetas.

2. Jornal integro en caso de acoldente de trabajo.

1, Salario 8 pesetas.
2º Jornal integro en caso de accidente de trabajo.

todos los obreros del

Ramo de Construcción imo de construcción in provinción de construcción de construcc

Marmolistas

Rèle officio se compone ue avec compone de con compone de compone

de demanda: Salario: 8 pesetas. Jornal integro en caso de accidente de trabajo.

Albafilles

AUGUNIOS

Condiciones actuales de trabajo:
Jornada: ocho horas como míximo.
Salarijo: 650 pesetas como míximo.
Las horas oxtravidinarias se cobran
con el 100 por 100 de aumento.
El trabajo no está regularizado.
Al año se trabajan unos 250 días.
El oficio se compone de 6,700 albañiles.
Condiciones de trabajo que se anhelan:
Jornada: ocho horas.

Jornada: ocho noras.
Salario; S. paestes.
Las horas extraordinarias al 100 por 100.
Que el trabajo esté regularizado.
Que al año se trabajen los 313 días há-

Que al año se trabajen los 313 días há-blies que hay.

Que en caso de accidente se cobre inte-gro el jornal.

Lo que en sintesis viene; a ganar hoy un albañil viene a ser unas 4'50 pasetas por día

un albafil viene a per una.

Do que la ponencia, después del informe de esta Sección, entiende que debé ser motivo de demanda:

Salario: 8'50 pesetas.

Jornal integro en case de accidente.

Aserradores de marmol

Condiciones actuales de trabajo:
Jornada: diez hores,
Salario Nd. 9'50 a 4 pesetas,
Las hores extraordinarias no están condicionadas, como tampoco el trabajo.
El oficio se compoke de unos 20 d 25

dicionadas, come taupuo e unos 20 6 25 diciales.
El oficio se compone de unos 20 6 25 oficiales.
Condicionas de trabajo que se desean:
Jornada: celo horas como máximo.
Balarici un aumento.
Lo que la ponencia, después del informe de esta Sección, entiende que debe ser metivo de demanda:
Jornada: coch horas.
Salaric: 6 pesetas.
Jornal integro en caso de socidente.

Pintores de papel

Pintores de papel
Condiciones actuales de trabajo:
Jornada: aueve horas.
Salario: de 5'50 a 0 pesetas.
El trabajo no está regularizado.
El oficio se compone de 15 a 20 compaferos.
Entre éstos hay falta de cohesión en lo
que se refere a demandas.
Lo que la ponencia, después del informo de esta Sección, entiende que debe ser
motivo de demanda:
Jornad fade ocho horas.
Salario de 8 pesetas.
Jornal integro en caso de accidente.
Abolición del trabajo a destajo.

Porcelanistas

Condiciones actuales de trabajo: Jornada: dies horas, Salarlo, toneros, plateros, taceros y interes, 6°50, maquinetas y refectario, 50, penes, 3°75.

no.
Condiciones de trabajo a que se aspira:
Jornada: ocho horas.
Aumento (proporcional al de los alba-niles.

iles.
Supresión del trabajó a destajo.
Supresión del trabajó a destajo.
Jornal integro en caso de accidente.
Lo que la ponencia, después del inforte hecho a sata ascodin; entiende que obe est motivo de demanda:
1. Jornada: ocho hocas.
2. Salario: oficiales, 8 pesensa paodato.

'50. Jornal intégro en caso de acci-

Bauteros de Montjuich

Conditions and Condition of Condition of Condition of Condition of Conditions of Condi

ties 9'50.

3. Jorgal integeo un caso de accicompanior finant paral de accicompanior finant paral de accicompanior finant paral de accicompanior financia del trabajo e destajo
companio del com

Ladrilleres

Laurilleres

Condiciones ectuales de trabajo:

Jornada: cono horas

Salatio: 7 paestas.

Salatio: 7 paestas.

Salatio: 7 paestas.

En general trabajo es annosfericas.

En general trabajo annos doccientos, dias al anno.

Condiciones de trabajo a que aspiran:

Supresión del trabajo detesjo.

Garantizar el trabajo los seis dias de la semma.

Gariatizar el trabajo los seis días de la semana.
Salario: 8 pesatas.
Condicionar ésto caso de no aceptarse la regularización del trabajo durante los seis días de la semana. El jornal, entonces, serà de 10 pesetas.
Día empezado día cobrado.
Lo que la ponencia, después del informe de esta Sección, entiende que debe sormotivo de demanda:
Jornada: 8 horas.
Salario: 8 pesetas.
Jornal Integré en caso de accidente.
Abolición del trabajo a destajo.

Estucadores

Cattleauvi ca idiciones actuales del trabajo: gada: ocho horas. ario: 7 pesetas.*

Salario: 7 pesetas. El trabajo esta regularizado. El oficio se compone de unos cients seenta y cinco oficiales y cincuenta

peones,
En general, se vienen a trabajar unos
doscientos cincuenta días al año.
En síntesis, el jornal que viene a ganar
un estucador es de unas 4'50 pesetas
al día.

al dia.

Condiciones de trabajo, que se anhelan:
Jornada: ocilo horas.
Salario: 8'50 pescias.
Jornal integro en caso de accidente,
Que en el año se trabajen los trescientos trece dias habiles que hay.
Lo que la ponencia, después del inforeme hocho por esta sección, enfende qua
debe ser motivo de demanda es;

1.º Jornada coho horas.
2.º Salario: 8'50 pesetas.
3.º Jornal integro en caso de accidente.

Falta consignar las condiciones de tra-bajo y las posibles démandas de algunas secciones, que por falta de tiempo no he-mos podido concretar aun.

Comentario al dictamen

La Ponsacia ha tenido que vencer un sin fin de dificultades para llegar a una conclusión, ya que el dece una timo de codas, las secciones era el comencia de indiad de jornal y jornada pasa todos indistintamento "Atoniendonos a los derminismos del mundo capitalista, que clasifica, aunque achigrata e injustamento, la vuloración del trabajo, al hacer el informe hemos tenido en cuenta, la vuloración del trabajo, al hacer el informe hemos tenido, en cuenta más que la propia necesidad; la realidad del desarrollo del arte de la construcción.

Epoca I

MERG

Mille

de expul accidente car refug El des realizara tando los pulsados por la po Pero q expulsió lo que el cer: Ya que

nuament nes a la consider instituci

Lo que hacer de en Espai embarca responde Conoc madvers ten hacia

Por q los Sovie españole didu que rusos q país. Y quienes y la inqu incertidu

Hace t

A 1

Hace u
mas colu
que os ir
pañeras,
situación
Hoy, r
ya que la
davia qu
ticulo,
La me
cuando j
brau, co
himnos himnos
cas espe
flor que
del diccli
siones no
hacer la
tos como
perderse
menos r
de jugue
parrafos
las mujes